



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

"Decenio de las Personas con Discapacidad en el Perú"
"Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria"

CONGRESISTA VERÓNICA MENDOZA



INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACIÓN

Enero 2013



LUNES 21 DE ENERO

Reunión con representantes de la UNOPS

CUSCO

La congresista Verónica Mendoza asistió a la presentación del "Estudio de Balance Hídrico de la cuenca alta del Río Apurímac, hasta la confluencia con el Río Salado (EBHICA)" realizado por la UNOPS, en la Sala Interagencial de la Casa Común de las Naciones Unidas en Magdalena del Mar. Se mencionó que el objetivo de elaborar un Estudio de Balance Hídrico es cuantificar la producción de la cuenca, evaluar las demandas y los escenarios futuros de oferta regulada y demandas viables para ambas regiones.

MARTES 22 DE ENERO

Entrevistas con medios televisivos

CUSCO

Tras su arribo a la ciudad del Cusco, la congresista Mendoza dio entrevistas a medios televisivos locales (Telenet y Tevesur); sobre temas de coyuntura. Durante la tarde realizó trabajo interno en su Oficina de Coordinación Parlamentaria, sitio en calle Limacpampa Chico #400 – Cercado del Cusco.

MIÉRCOLES 23 DE ENERO

Reunión con dirigentes estudiantiles de la Universidad Andina del Cusco

CUSCO

Los estudiantes dieron a conocer entre otras cosas, su malestar debido a la predominancia del desarrollo en infraestructura sobre el mejoramiento del nivel académico de la UAC y la necesidad de desarrollar investigaciones que evalúen la pertinencia de los currículos estudiantiles y la inserción de profesionales de la UAC en el mercado laboral local y regional. Asimismo, señalaron la necesidad de impulsar la creación de un marco legal que favorezca la organización estudiantil a fin de otorgarle un carácter más democrático al sistema universitario y expresaron su preocupación sobre el proyecto de ley que establece la media tarifa en viajes interprovinciales para estudiantes.

Otro tema de interés expresado por los estudiantes de la UAC fue respecto a la necesidad de masificar el debate de la nueva ley universitaria e impulsar la implementación del voto universal en la elección de autoridades, a través de foros y conversatorios que acerquen el debate legal a los estudiantes.

MIÉRCOLES 23 DE ENERO

Reunión con estudiantes y representantes del Centro Federado de la Carrera profesional de antropología de la UNSAAC

CUSCO

Los estudiantes de la C.P. de Antropología dieron a conocer la incomodidad generada por la falta de un local propio con un número adecuado de ambientes para el desarrollo de sus labores académicas, puesto que el histórico pabellón de Ciencias Sociales fue



desocupado para la construcción de un nuevo local, el que hasta ahora ni siquiera ha sido licitado.

Acuerdos:

- Apoyar las gestiones de los estudiantes de la C.P. de Antropología para asegurar la construcción del nuevo pabellón de Ciencias Sociales de la UNSAAC y en el corto plazo, para asegurar la provisión de locales donde puedan desarrollar sus labores académicas durante el primer semestre académico del año 2013.
- Participar en las iniciativas de debate académico-cultural sobre temas de interés regional surgidas en la C.P de Antropología.

MIÉRCOLES 23 DE ENERO

Reunión con junta directiva de la Federación Departamental de Trabajadores Cusco (FDTC)

CUSCO

La reunión fue propicia para hacer una presentación institucional de la nueva dirigencia de la FDTC con la Congresista Mendoza, considerando que la nueva dirigencia asumió funciones a fines del año 2012. Asimismo, los representantes de la FDTC hicieron la invitación a la congresista para que participe en la reunión organizada por la FDTC con la finalidad de dar alcance del trabajo realizado durante los años 2011 y 2012 a realizarse el día viernes 01 de febrero. Ante esto, la Congresista Mendoza se comprometió a participar de dicha audiencia.

Asimismo, los representantes sindicales hicieron entrega de sus observaciones a la nueva Ley del SERVIR y señalaron la necesidad de mantener una actitud vigilante respecto al anuncio gubernamental de la construcción del Gasoducto Sur Peruano, debido a los vaivenes que mostró el Gobierno respecto a la política energética expresada en los intentos de llevar adelante un etanoducto y miniductos que postergarían la aspiración del Sur de poder utilizar el gas extraído de su suelo.

Acuerdo:

- Participar en la reunión convocada por la FDTC con la finalidad de que la representación parlamentaria del Cusco dé a conocer los avances de su trabajo.

MIÉRCOLES 23 DE ENERO

Reunión con la Coordinadora de Mujeres de Santiago (CODEMUSA)

CUSCO

Las representantes de CODEMUSA (organización que integra a defensoras comunitarias y movilizadoras sociales del distrito de Santiago) dieron a conocer la problemática que atraviesa la mujer en el distrito de Santiago, donde el 2012 se realizaron 1116 denuncias de violencia contra las mujeres y sólo 536 siguieron su curso. Asimismo, expresaron su malestar por la demora en la construcción de la Casa de la Mujer en el Distrito de Santiago y la necesidad de impulsar la construcción de una Casa de Acogida para mujeres víctimas de violencia. Señalaron también su preocupación respecto a que la Municipalidad de Santiago no asume la incorporación del Módulo de Nutrición y Estimulación Temprana (MONET) a la estructura orgánica de la Municipalidad.



Finalmente, dieron a conocer las barreras que les imposibilitan insertarse en el mercado laboral.

A nivel regional, señalaron la necesidad de la implementación del Plan Regional de Igualdad de Oportunidades (PRIO) y el cumplimiento del ofrecimiento del GORE Cusco de crear la Gerencia de la Mujer, pues a la fecha sólo se ha creado un área que no cuenta con las capacidades propias de una Gerencia.

Acuerdos:

- Solicitar a la Municipalidad Distrital de Santiago información sobre la Casa de Acogida y la incorporación del Módulo de Nutrición y Estimulación Temprana (MONET) a la estructura orgánica de la Municipalidad.
- Solicitar información al GORE Cusco sobre la implementación del Plan Regional de Igualdad de Oportunidades



MIÉRCOLES 23 DE ENERO

Visita al dormitorio infantil de la asociación Qosqo Maki

CUSCO

La Congresista Mendoza realizó una visita al dormitorio infantil de la Asociación Qosqo Maki (QM), donde conoció de cerca el proyecto y la problemática que afrontan los niños y adolescentes considerados en situación de calle. QM es una asociación sin fines de lucro que cuenta con un sistema de atención "abierto", donde los niños y adolescentes sin hogar huérfanos, abandonados o independizados de sus familias desarrollan a través de diversos talleres capacidades para insertarse en mejores condiciones en la sociedad.

Los representantes de QM expresaron su preocupación por la llegada de una carta remitida desde el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables donde se les conmina a adscribirse al régimen de los Centro de Atención Residencial (CAR), con lo que los niños y adolescentes en situación de calle quedarían desatendidos. Asimismo, expresaron su preocupación debido a que con la aprobación de la RD-021-2009-EF-77.15, se establece que la utilización de la modalidad del "Encargo" con fondos públicos sólo procede para el caso de Unidades Ejecutoras de las dependencias desconcentradas de las entidades del



Estado, los gobiernos locales no pueden destinar fondos para ser administrados por terceros; con esto, QM ha dejado de percibir una asignación presupuestaria vital para su funcionamiento proveniente de la Municipalidad del Cusco.

Acuerdos:

- Solicitar una reunión en el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables para abordar la problemática de los menores “en situación de calle” de entre 12 y 18 años.
- Solicitar una reunión en el Ministerio de Economía y Finanzas para ver el tema de la asignación de fondos del Estado en modalidad de “Encargo”.



JUEVES 24 DE ENERO

Participación en el sub grupo de trabajo de Medio Ambiente de la Mesa de diálogo para solucionar la problemática socioambiental de la provincia de Espinar

CUSCO

Durante la reunión donde también participaron representantes de diversas dependencias del Estado peruano, así como representantes de la empresa Xstrata Tintaya y la sociedad civil de Espinar, la Congresista Verónica Mendoza expresó su preocupación debido al cambio de parámetros para el estudio “**Despistaje de metales pesados en las comunidades ALTO HUANCANE y HUISA**”, debido a que inicialmente se acordó que el CENSOPAS realizaría este sobre la base de los estudios de entidades competentes como la DIRESA y OEFA y en función a ello se determinaría donde se recogerían las muestras. Por otro lado enfatizó en que los resultados deben ser presentados en el marco de la Mesa de Diálogo y no a fines de marzo cuando la Mesa ya no esté operativa.

Nuevo Estudio de CENSOPAS

Asimismo, solicitó que el nuevo estudio de despistaje de metales pesados en las comunidades ALTO HUANCANE y HUISA sea de carácter comparativo respecto al elaborado el 2010 y exigió que se cumplan las recomendaciones elaboradas en ese informe.

Matriz de medidas de corto, mediano y largo plazo para la Provincia de Espinar

La Congresista Mendoza exhortó a la encargatura de la Mesa mayor claridad y celeridad en la implementación y diseño de la norma que regule el funcionamiento de la Comisión de Gestión del Plan Ambiental, en vista de que no existe ninguna norma legal que formalice su constitución y funcionamiento.

Acuerdo:

- Solicitar al MINSA/CENSOPAS un informe sobre el cumplimiento de las observaciones del informe CENSOPAS 2010 y de qué acciones está realizando el MINSA respecto a la salud de la población de Espinar afectada con metales pesados.



VIERNES 25 DE ENERO

Reunión con la fundación de ex alumnas del Colegio Las Mercedes.

CUSCO

Las representantes de la Fundación dieron a conocer alcances sobre la situación del Colegio Las Mercedes, el mismo que inicialmente era administrado por la Fundación pero que con argucias legales fue declarado como patrimonio de una empresa privada denominada Colegio Las Mercedes S.A.C. perdiendo así su fin social. Debido a su céntrica ubicación y a su carácter arquitectónico, se presume que la infraestructura del colegio podría ser declarada en venta para algún fin turístico, perjudicando así el desarrollo escolar de las estudiantes.

Otro tema abordado en la reunión, fue el poco conocimiento y cumplimiento de la ley que norma el funcionamiento de las Fundaciones, pues a raíz de ello, las fundaciones sociales quedan desprotegidas por el Estado y sus fines sociales corren riesgo de conseguirse.



VIERNES 25 DE ENERO

Reunión con Red de Defensorías Comunitarias del Valle del Cusco

CUSCO

Las Defensorías Comunitarias (DC) cumplen una función importantísima en la prevención de la violencia a través de campañas, charlas, visitas domiciliarias, etc. Para su funcionamiento, el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables (MIMP) les exige contar con un local y la remisión de informes trimestrales; sin embargo, en las DC existe una problemática respecto a su sostenibilidad, dado que ninguna instancia del Estado, ya sea el MIMP o los gobiernos locales y/o regionales, asigna fondos para su funcionamiento, por lo que es prácticamente imposible dar seguimiento a los casos de violencia y fortalecer el rol de las DC con lo que se contribuiría a la reducción de la violencia familiar.

Acuerdo:

- Solicitar una reunión con la Ministra de la Mujer para ver el tema de la sostenibilidad de las Defensorías comunitarias.

VIERNES 25 DE ENERO

Reunión con miembros del Concejo Regional del GORE Cusco.

CUSCO

Los consejeros regionales, Elena Ascarza y Milton Barrionuevo, dieron a conocer alcances sobre la función de fiscalización que vienen realizando en el Gobierno Regional Cusco (GRC) y la reunión sostenida con los miembros de la Comisión de Fiscalización del Congreso de la República; asimismo, señalaron que es necesaria la fiscalización al más alto nivel, pues el Ministerio Público y la Procuraduría Anticorrupción en Cusco no actúan firmemente ante las denuncias sobre presuntas irregularidades en obras y adquisiciones que lleva adelante el GRC.

Por otro lado, en el marco del trabajo de la Comisión para el Fortalecimiento del Desarrollo Energético e Hidrocarburos en la Región Cusco, dieron a conocer la realización de estudios sobre matriz energética, planificación energética, programa de mitigación socioambiental y un estudio sobre comunidades en reserva y aislamiento voluntario.

Por su parte, el consejero de la provincia de Chumbivilcas, Milton Barrionuevo, señaló la necesidad de la entrega y socialización del Informe de la Situación Minera en Chumbivilcas elaborado por el Ministerio de Energía y Minas conjuntamente con la Presidencia del Concejo de Ministros (PCM), pues su entrega fue un compromiso asumido hace un año y aún no ha sido entregado.

Acuerdo:

- Solicitar a la PCM la socialización del informe de la situación minera y ambiental en Chumbivilcas.